

de Octubre de 1925

Año VI.-Número 2.034

LA VOZ

OFICIO DE INFORMACION



1.º - 2.º DE NOVIEMBRE
 - ASTORIA - LOURDES
 - BREMO - GENOVA
 - VENEZIA - MILAN
 - BRAGOZA - CORDOBA
 1.º - 3.º DE 25.º DIA

IO GRA
 de
 ivers
 obra
 nde el
 3 e in
 ue ce
 e
 os
 ropor
 nos p
 os pur
 mos la
 me
 sie

peregrinación Osio
 anizada con moti

del notable artista Penagos.--Dicha peregrinación
 aniversario del Concilio de Nicea.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy jueves 1.º de octubre de 1925

A las siete de la tarde y a las diez de la noche.—El grandioso éxito de la cinematografía en dos jornadas y ocho partes, titulado **EL JOVEN MEDARDUS**, grandiosa producción alemana.—La orquesta del local, dirigida por Aurelio P. Cantero, interpretará escogidas composiciones durante la proyección.

SALÓN VARIEDADES

Calle Obispo López Criado, núm. 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Beneficio de Paco Robles y despedida de la Compañía

A las diez de la noche.—Presentación de los afamados cantadores de flamenco Manuel López (Niño de Santa Marina), Ignacio Ramírez (Niño Marchena), Manuel Cobos (Cobitos) y Felix Gallardo.—Presentación de la simpática canzonetista Manolita Arenas.—La graciosísima comedia en tres actos de P. Muñoz Seca, **EL RAYO**.

CASA

Ofrece al público champagnó, vinos, marcas, quesos, mantecas, das clases a precios sin cotostados al día. Recomendone por una sola vez las de cliente seguro. Servicio a de los

Anuncios económicos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para dolencias y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII número 33. Teléfono. 92 Córdoba.

Arendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Reslejo, número 66. También se traspasa el Café Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adicionársele si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Accidentes.—Asegura a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella» de los accidentes del trabajo, incluso herida y de responsabilidad Civil, sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barbero. Plaza del Angel, 8 (San Hipólito). Córdoba.

Automovilistas.—Pedir lubricantes «Valvuloil». Concesionario para Córdoba y su provincia Esteban Perica Plá. Oficinas Duque de Hornachuelos 6 y 8; almacén y despacho Pérez de Castro, 8. Teléfono 131.

Ama de cría se ofrece. Marqués de Viana, 2, Posadas Natividad Márquez.

Arriendos.—A personas no enfermas se les alquila próximo a la estación central y carretera del Brillante, un piso completo o por habitaciones. Se arrienda terreno. Para verlos y tratar don Manuel Rodríguez, plaza de Sagasta, escuelas.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Tó. onteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo Reloj 1. Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos. Plaza de las Cañas, 21.

Se vende un malacate con tres cuerpos de bombas a toda prueba, un cenador de hierro, puertas de cochera, ventanas y dos palmeras grandes. Razón Huerto de San Agustín, número 6.

Se necesita una camiserá si lo desea se le hará el trabajo a domicilio. Razón Ramiro las Dezas 14. Ponda Carmina.

Comunico a V. si tiene que hacer obras, que en el taller de Ebanistería y Carpintería de Manuel García Ruiz, calle Miraflores y Cabrera sin número, se alquilan maderas para andamios, tablonés de todas clases y piezas derechos de 3 a 10 metros de largo, a precios reducidos, y se venden de ocasión puertas de calle, puertas de habitación y puertas de balcones y ventanas. Teléfono número 653.

Criada impuesta en su obligación, se necesita, ganando buen sueldo. Fábrica de gacetas. Puensantilla.

Desde el día se arrienda uno de los portales de la Avenida de Canalejas tiguino al garage «La Campana». Dar razón su dueño, José Molleja. Ferretería Campana.

Ford en perfecto uso, se vende. Realmente. Informarán en el despacho.

Gran ocasión.—Se vende arcajo, casi nuevo, muy sólido, seis ruedas blindadas, arcajo extraordinariamente equipada. Razón, San Fernando.

Licencias de armas, de caza. Se gestiona su adquisición, actividad y se remiten residan fuera de la ciudad de Negocios y Habilitaciones y pasivas de don Cister, 3.—Córdoba.

Modista.—Sucesor confecciona copias por la mayor proporción. Montemayor, 7.

Ofrezco-olivar en arrendamiento. Córdoba en 45 000 y don Vicente Narbona, número 16.

Por dedicarse a otros establecimientos existencias, Darán razón.

Pérdida.—En las calles Duque de Fernán Cepeda, hasta la iglesia de Santa ha extraviado un imperdible, tres argollitas enlazadas, las brillantes y la de enmedio de perla en el centro de la argolla. persona que lo haya encontrado en la casa de Fernán Niño.

Se alquila casa nueva, 1.ª planta, en la Reina al lado de Razón, Vallada.

Se vende una casa establecimiento de Armas número 14. horas para.

Se venden.

RADIOTELEFONIA

Emisoras españolas

E. A. J. I. Radio-Barcelona

Con tiempo apenas para transmitirla a la publicidad, recibimos una tan amplia información sobre esta emisora que, para reflejar fielmente su importancia, precisarian tiempo y espacio de que no disponemos.

La estación E. A. J. I. Radio-Barcelona, perteneciente a la A. N. R. (Asociación Nacional de Radiodifusión, consorcio de firmas dedicadas a la venta de aparatos y accesorios de radio-electricidad) cambia su emisora actual de poco más de 500 watos, por una veinte veces mayor construida por la Western Electric Company, de tipo 106 A.

Montada se encuentra hasta en sus menores detalles, y sin embargo, su inauguración experimenta un aplazamiento debido a que la entidad propietaria ha querido montar una antena digna de la estación.

A este fin ha conseguido autorización necesaria para montar la antena a 532 metros sobre el nivel del mar, en las cumbres del Tibidabo, desde donde una línea alámbrica de seis kilómetros la unirá con la estación situada en la calle de Caspe, de la ciudad condal.

La antena estará tendida sobre dos torres metálicas, sin vientos, de 45 metros de altura y a 80 metros una de otra. Será prismática, con bajada en el centro.

El aparato trasmisor consta de las siguientes partes:

Radiotransmisor tipo 6-A. Grupo de motor y generadores para la corriente de placa. Grupo de motor y generadores para la corriente de filamento y rejilla. Equipo de amplificadores para los micrófonos y control y Radioreceptor tipo 6.004-G.

Es imposible describir, por falta de espacio, cada uno de estos órganos con la minuciosidad que merecen estas verdaderas maravillas de la mecánica aplicada a la transmisión.

La potencia de la estación en las líneas de suministro, es de 7,5 kilowatios y de 2,5 en la antena.

La sociedad propietaria de la estación, venciendo un sinnúmero de dificultades, ha conseguido permiso de la mayor parte de los teatros, salones de espectáculos y de las diversas entidades culturales, montando micrófonos y uniéndolos con líneas telefónicas a la emisora para poder transmitir todas las manifestaciones culturales y artísticas de Barcelona.

En este sentido puede enorgullecerse la sociedad propietaria, ya que no hay capital en el mundo que cuente con una más amplia red telefónica para centralizar lugares tan diversos como el teatro Liceo, Sala Werner, Sala Mozart, Salón de Ciento, Ayuntamiento de Barcelona, Diputación provin-

cial, Palacio de Bellas Artes, Universidad de Barcelona, Paraninfo de la misma, Sala Izábal, Catedral Basílica, Academia de Ciencias y Artes, Observatorio Fabra, Hotel Florida, Fomento del Trabajo Nacional, Instituto Agrícola de San Isidro, Ateneo Barcelonés, Sala Granados, etc. Está pendiente de negociaciones con los diversos teatros de Barcelona, con el Palacio de la Música Catalana y Orfeón Graciano. Para el tendido de esta línea, de coste aproximado a 30.000 pesetas, se han empleado 40 kilómetros de cable especialmente construido por la casa Pirelli.

Juzgue el lector, por sí mismo, lo que esta emisora puede radiar y en los planes de la misma están comprendidas secciones de informaciones de Prensa, con micrófonos en las plazas y calles más céntricas, para poder seguir con todo detalle el reportage radiofónico de cualquier suceso de interés. Pronóstico del tiempo, transmitido directamente desde el observatorio. Señales horarias, recogidas por vía hertziana, desde el Instituto internacional de la hora (París). Servicio agrario, directo y por el personal del Instituto Nacional de Agronomía. Información deportiva, por dos cronistas que, durante la noche del domingo, transmitirán el comentario imparcial de los actos deportistas de la semana. Informaciones industriales y comerciales, que comprenderá mercados de algodones, trigos, aceites, vinos, divisas extranjeras y cotizaciones de valores públicos y en inglés y castellano, bisemanalmente, los precios de los mercados ingleses, en los que se negocian productos españoles.

Teniendo en cuenta los elementos artísticos con que cuenta la Sociedad, cabe hacerse cargo de que los programas recreativos han de constituir verdaderos acontecimientos artísticos.

Esta es la estación Radio-Barcelona. Su esfuerzo debe enorgullecerse de la realización de estos planes con el nombre de España en el progreso mundial.

La afición en la provincia

Villanueva del Rey

La radiotelefonía, que todo lo invade, ha llegado también al simpático pueblecito de nuestra sierra incomparable, sembrando próspera semilla de la que fructificarán nuevos adeptos.

Se limita por hoy la afición a un solo simpatizante, don Enrique Ramos, que poseedor de un aparato del Omnium Ibérico Industrial, recibe toda clase de emisiones en las propicias circunstancias que le presta la elevación local, que asciende a 649 metros

10 GRAN semana

de Arco, novel universal, elevada a obra y gracia de... el Pirineo!... interceda de la... cesen, siquiera... espantosos que... os días.

proponemos premiar... nos presente aque... puras y en media... mos las cosas de Es...

mesférico y conti... nente de recepción... de escasa... a Sevilla, ha co... calidad de... hemos podido... quienes

o por los... do algo... del «Ra... brará la

es

Octubre

nicaciones, e inspecto... señalado el... el próximo

Radio Ibé... la pri... s de la... no... ie

ará a las mismas ho... e y media a diez de... seguramente, será... Lámparas Cas... regularmen...

g... la... con... (cinco de... andose de... es de es... ra la m... d y po... d e in...

peregrinación Osio, original... anizada con motivo del X...

y la ausencia de otros receptores que la interfieran.

El señor Ramos nos comunica una extensa lista de las estaciones que recibe produciéndonos verdadera envidia, por las condiciones con que lo efectúa.

El aparato que posee llegó a sus manos por circunstancias bien curiosas.

Adquirido por un casino local, para entretener a sus socios, acabaron por enagenarlo en vista de que el aparato no satisfacía las distintas aficiones de la colectividad.

Esto es desconocer el problema de la afición. El mismo aparato que aburrió a muchos, satisface hoy a su poseedor, que en el ambiente propicio que requiere la afición, sabrá deleitarse con los encantos de la radio-maravilla.

Para todo lo concerniente a esta sección, sírvanse dirigirse al Sr. Director de LA VOZ, Sección Radiotelefonía, San Pablo 53, Córdoba.

Regreso de nuestro Obispo

Como teníamos anunciado, anoche regresó de su viaje de veraneo a Cabezón de la Sal, Reinosa y Soto de Campó, nuestro venerado señor Obispo doctor don Adolfo Pérez Muñoz.

En la estación le cumplimentaron las autoridades y numeroso concurso de sacerdotes y de amigos particulares de S. E.

Le acompañaba en su viaje de regreso el mayordomo y capellán don Bienvenido Morand Villarrubia.

Junta provincial de Abastos

De interés a los productores de trigo

Se recuerda a los productores de trigo que el día 15 de Octubre próximo expira el plazo señalado para presentar en la secretaría de la Junta provincial de Abastos, sita en los altos del Gobierno civil y horas comprendidas entre las diez de la mañana a una de la tarde, las declaraciones juradas relativas a la cantidad de trigo recolectado en la actual cosecha, reservas para siembra y consumo y cantidad disponible, a tenor de lo dispuesto en la circular dictada por el Ilmo. señor gobernador civil en 22 del actual, inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 23 siguiente, cuya disposición se halla en copias en las Cámaras Agrícola y de Comercio y en las carteleras anunciadoras de las círculos de recreo, Mercantil y Labradores.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Francisco Cobos Pérez.

Izquierda.—Emilia Ramos S. de Urbiña y Josefa Blanco Pérez.

Defunciones

Derecha.—Adela Cañete Soubirón, de diez meses; María de los Angeles Casares Ramos, de cinco días, y Francisca Gómez Cosano, de setenta y tres meses.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por amenazas, contra Pedro Jurado Serrano. Defensor, señor Velasco; procurador, señor Baquerizo.

Otra del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Pedro Gordillo Martínez y otro. Defensor, señor Carretero; procurador, señor Orti.

En la sección segunda se verá la causa del juzgado de Aguilar, por abusos deshonestos, contra Juan Manuel Expósito. Defensor, señor Colinet; procurador, señor Guerrero.

Otra del juzgado de Aguilar, por tenencia de armas, contra Antonio Sánchez y Sánchez. Defensor, señor Enríquez; procurador, señor Guerrero.

Sentencias

Por la sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra José Reyes Fernández y cinco más. Absueltos.

Otra del juzgado de Rute, por disparo y tenencia de armas, contra Manuel Zamora Avila, condenándolo a seis meses y un día de prisión correccional, y un mes y un día de arresto mayor y multa de cien pesetas, y once días de arresto menor, por la falta, y cinco días de igual arresto, por daño.

Venta de casas

El día 8 de octubre próximo se venderán en subasta voluntaria que tendrá lugar en la Notaría de don Juan J. Valverde, a las once, las casas números 41 y 43 modernos calle Moriscos de esta capital.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en la expresada Notaría.

**Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados
(Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.**

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 1.—Jueves. Santos Remigio, ab. Máxima y Julia, hermanas, mrs.

Vida del Santo.—Fue San Remigio francés de nación, nacido en Laon, y de Santa Cilinia. Se conoció desde luego que Remigio era escogido por Dios para altos fines, pues se distinguía por lo apacible, obediente e inclinado a la piedad y a las ciencias, las cuales cultivó con gran aprovechamiento. Para huir de los peligros del mundo se encerró en lugar solitario, donde vivió hasta los veintidós años, con tal fama de santidad, que muerto el Prelado de Reims, fué aclamado Remigio por sucesor suyo. Consagrado Arzobispo, comenzó a mostrar las virtudes de que el Señor le había dotado. Era muy limosnero, vigilante, devoto y perfecto en toda virtud, mereciendo ser reputado como apóstol de Francia. Envióle a llamar la Santa reina Clotilde para que instruyese al infiel rey Clodoveo en los misterios de la Fe. Pronto hubo de catequizarle, y llegado el día de ser bautizado, que fué el de Navidad del año 496, cupo a Remigio la gloria de celebrar tan memorable acto. En la iglesia de San Marcial de Reims, se presentó el rey al frente de 3.000 convertidos y escoltado por la familia real y lo más distinguido de la corte. El templo estaba iluminado con millares de hachas perfumadas, y las calles del tránsito fueron cubiertas con blancas alfombras. El gentío impidió que llegase al templo el encargado de llevar el sagrado crisma, y se vió una patoma blanca que traía en el pico una redomita, que puso en manos del Santo. Favorecido con innumerables milagros, descansó en paz el día 18 de enero del año 533, a los noventa de su edad.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia parroquial de San Miguel, en sufragio de doña Purificación y don Antonio Izquierdo.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 1, jueves, a Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral.

UNOS

En San Pedro Alcántara.—Solemne novena a San Francisco de Asís.—Todos los días de novena se expone a S. D. M.; se rezará la estación al Santísimo Sacramento, Santo Rosario, letanía cantada, sermón, Motete, lectura de la novena, gozos al Serafín de Asís, concluyendo con la Reserva y adoración de la Santa Reliquia.

En este día predicará un padre Carmelita Calzado.

En San Agustín.—Solemne novena que los Padres Dominicos, la Cofradía del Rosario y Asociación del Rosario Perpetuo dedican a su excelsa Madre la Santísima Virgen del Rosario.

Por la mañana a las ocho, Misa cantada a la Santísima Virgen. Por la tarde, a las seis, Exposición de S. D. M., Estación, Rosario cantado, ejercicio, sermón, salve, reserva y bendición. Predicará los sermones de la novena el Rvdo. Padre Fray Raimundo Suárez, O. P., de la residencia de Sevilla.

Mañana comienza el curso académico

La apertura de los Centros docentes

En el Seminario

A las diez de la mañana y bajo la presidencia de nuestro Sr. Prelado, se verificará la solemne apertura de curso en el Seminario Conciliar de San Pelagio, conforme al ceremonial de costumbre.

Comenzará el acto con la celebración de la misa del Espíritu Santo.

Después se hará la distribución de diplomas acreditativos del derecho a beca y media beca a los alumnos que las han ganado para el próximo curso.

Habrà discurso inaugural.

El acto terminará con el juramento del Claustro y profesión de fe acostumbrada.

En el Instituto

El Instituto Nacional de Segunda Enseñanza celebrará, a las doce de la mañana, la solemne apertura oficial del curso académico de 1925 a 1926, con arreglo a las disposiciones vigentes.

El Claustro ha invitado a muchas personas a dicho acto, en el cual, después de una breve reseña estadística del año académico último, que leerá el señor secretario, se hará la distribución de diplomas a los alumnos que los han merecido.

Un buen servicio de la guardia civil

Son detenidos dos gitanos autores del hurto de varias caballerías

El pundonoroso teniente de la guardia civil del puesto de la Fuensanta de esta capital, don Francisco Rodríguez de Austria tuvo noticias de que en la isla que forma el río Guadalquivir denominada «La Alegría» se ocultaban algunas caballerías procedentes de robos.

Sin pérdida de tiempo estableció un servicio de vigilancia por aquellos alrededores. Las fuerzas de la guardia civil del puesto de la Fuensanta, para capturar a los autores de los robos de semovientes.

A poco se presentaron los gitanos José Campos Ruiz y Gabriel Campos Martínez, que al oír la voz de alto que les daba la benemérita, emprendieron rápida fuga, perseguidos de cerca por varios números del benemérito instituto.

A pesar de la velocidad que llevaban los gitanos, pudieron ser detenidos al poco rato.

Interrogados convenientemente se declararon autores del hurto referido, manifestando que tenían en su poder siete caballerías que inmediatamente y después de aclarar el sitio donde se ocultaban, fueron rescatadas por la guardia civil.

Los cuatreros con el atestado correspondiente han sido puestos a disposición del juez de instrucción del distrito de la izquierda de esta capital.

Pagaduría militar de haberes

Los señores jefes y oficiales que perciben sus haberes por esta Pagaduría, harán los suyos efectivos los días 1, 2 y 3 del actual, en la caja, sita calle Tomás Conde, número 8 (Parque de Intendencia) desde las diez a las catorce, y desde la diez y siete hasta las diez y nueve de las expresadas fechas.

Se recuerda al personal que cobra sus haberes por la pagaduría regional, la obligación que tienen de comunicar a dicha pagaduría las Reales órdenes de concesión de los devengos extraordinarios de que se hallen en posesión, tales como premios de efectividad, cruces de todas clases pensionadas, incluso placas y medallas de sufrimientos, etc., poniendo en conocimiento del referido personal que a partir del mes de Octubre próximo, no podrá la repetida pagaduría regional hacer las reclamaciones a los que tienen derecho por falta de estos datos.

HACIENDA

Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de todas las clases activas, pasivas y clero en el día primero de Octubre.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía Presidencia

Habiéndose solicitado por los propietarios de casas enclavadas en la calle de Sevilla de esta capital, que la nueva pavimentación en la expresada vía sea análoga a la empleada en la calle Gondomar, ha sido suspendido definitivamente todo trámite en las diligencias de la subasta convocada para contratar las obras de adoquinado, acorrido y modificación de rasante de la aludida calle de Sevilla en su parte comprendida entre la de Gondomar y Horno de San Juan.

Lo que se anuncia para conocimiento de quienes esta decisión pueda interesarles.

Córdoba 30 de Septiembre de 1925.— El alcalde, J. Cruz Conde.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

GOBIERNO CIVIL

Junta Provincial de Transportes.—Una circular del gobernador

En vista de las repetidas quejas formuladas a esta Junta provincial por los concesionarios con exclusividad de servicios en vehículos de motor mecánico contra competencias llevadas a cabo por empresas o particulares que se valen de las autorizaciones otorgadas por este Gobierno Civil para servicios sin itinerario fijo y horario indefinido, he acordado en consonancia con lo resuelto por la Junta Central de Transportes como consecuencia de la consulta formulada por esta Junta provincial en relación con unos y otros servicios, lo siguiente:

1.º No podrán circular por las líneas que tengan concedida la exclusividad de servicios que se dediquen al transporte de viajeros, aunque los horarios e itinerarios difieran de los fijados por la empresa concesionaria.

2.º Con arreglo al artículo 75 del Reglamento de 11 de Diciembre de 1924 los servicios públicos solamente podrán circular por las líneas de concesión con exclusividad cuando se contraten por un itinerario y vehículos completos sin que puedan tomar y dejar viajeros con billete o pago individual, ni por lo tanto, efectuarlo de un modo regular y permanente de manera que desvirtúen el servicio con exclusividad.

3.º La infracción de lo que queda establecido será castigada con las multas correspondientes que determina el Reglamento de 11 de Diciembre de 1924 en su artículo 75 ya referido y siguientes de la misma disposición.

Aclarados estos extremos los señores Delegados Gubernativos, Alcaldes y demás Agentes de mi autoridad velarán por el exacto cumplimiento de los mismos comunicando a este Gobierno las infracciones que se cometan para proceder en consecuencia.

Córdoba 24 de Septiembre de 1925.

El Gobernador Civil Presidente, Luis María Cabello Lapiedra.

Conducción de un preso

Se ha autorizado la conducción del preso en la cárcel de Aguilar de la Frontera, José María Albar Viada, al penal de Ceuta.

Pasaportes

Se han concedido pasaportes para trasladarse a Francia a don Joaquín Rodríguez Delgado y señora.

También se han autorizado los pasaportes solicitados por don Manuel Priego, casado para trasladarse a Francia, Bélgica, Alemania, Inglaterra, Argentina, Chile y Bolivia.

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rebajas. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

El que no anuncia, no vende

Provechosa máxima que no deben olvidar los comerciantes e industriales que cuiden de su negocio.

Aseguro a ustedes formalmente que ignoro quien fué el autor de la máxima; pero sospecho que sería algún comerciante o industrial de los que saben donde le aprieta el zapato.

«El que no anuncia, no vende» encierra una gran verdad.

En los primeros tiempos de nuestra campaña periodística, hará unos sesenta años, circulaba ya por todos los periódicos el anuncio de Holloway, un farmacéutico inglés que, en su laboratorio de Londres, fabricaba las píldoras y el unguento que dieron fama mundial a su nombre y una fabulosa fortuna que cubrió espléndidamente su caja de fondos.

Al dejar para siempre las píldoras y el unguento, legó a sus herederos un capital, compuesto de varios millones y un legado para que se construyese un hospital con destino a los pobres.

A pesar de los grandes prestigios de su nombre, Holloway anunciaba en todos los periódicos del mundo civilizado.

Su fortuna la debió al anuncio, a la propaganda de los productos de su invención.

No había un periódico que no tuviera en sus secciones de anuncios el del famoso farmacéutico inglés, porque entendía que el que no anuncia no vende y así era realmente.

En las colecciones de los periódicos de entonces está el anuncio de Holloway.

La Compañía Colonial, de Madrid, notable fábrica de chocolates, lleva un siglo de existencia, y no ha abandonado el anuncio, a pesar de su prestigiosa fama.

Singer, la gran casa americana productora de máquinas de coser, ha inundado el mundo con sus célebres productos, y sus anuncios se publican como se publicaban hace cuarenta años.

En los tiempos modernos tenemos a Luca de Tena, quien fundó la revista «Blanco y Negro» para hacer la propaganda del Agua de azahar de su fabricación.

Todas las grandes industrias tienen, como ayuda eficaz el anuncio, porque se entiende generalmente que hay que salir de la rutina, que produce a veces el efecto contrario.

Anunciar es vender; así lo entienden la gran mayoría de comerciantes e industriales como lo entendía Holloway, el gran comerciante que ganó con el anuncio fabulosa fortuna y ayudó a la Prensa de todo el mundo.

La compañía de seguros «La Unión y el Fénix Español», lleva un siglo de existencia y se ve su anuncio en todos los periódicos.

¿Hará falta la propaganda a «La Unión y el Fénix Español», después de haber alcanzado el nombre que lleva entre todas las compañías de seguros?

Las grandes empresas son al mismo tiempo grandes anunciadoras.

En cambio, comerciantes e industriales modestos hay que reducen el movimiento de su negocio al rincón de su casa, sin salir de la vieja rutina y sin preocuparse de otra cosa que del capítulo de ingresos.

Esta clase de comerciantes rutinarios son conocidos de su familia y de algunos vecinos.

Y así andará ello.

Martín Porras.

EL FINANCIERO

El número 1.278 de esta importante Revista publica el siguiente sumario:

A propósito de la Memoria de la Cámara de Comercio Española de Buenos Aires, por Marcelino Graell; Cueros y pieles en bruto; Tenería, por Manuel Escudé Bartolí; Tribunal Supremo de Hacienda pública: La cuenta general del Estado del año económico 1923-24; Nuevas Sociedades; Crónicas extranjeras: Francia, por J. de Montero; Gran Bretaña, por S. Laborde, Alemania por H. B.; Bolsa de Madrid, por A. Pérez Camarero; Bolsa de Barcelona, por A. Fuentes; Minería y Metalurgia; Mercados Nacionales y Extranjeros, por L. M.; Notas financieras y mercantiles; Juntas generales de Compañías; El Financiero S. A.: Junta general extraordinaria, Navegación y construcciones navales; Pesca y conservas: Un Congreso de Pesca en España, por Angel Bernárdez; Ferrocarriles: Notas ferroviarias, por Juan I. de Goicelaya; Propositiones de convenio a los acreedores del Crédito de la Unión Minera; Avisos oficiales; Compañías y Sociedades; Los abonados al teléfono; El asunto de los apoderamientos legales; Una instancia del señor Lara; Nueva entidad oficial: El Banco de Crédito local de España; Campaña algodona; Importación y exportación; De todas partes: Informaciones americanas, por Felipe T. Bayolo; Seguros: El Estado y las Compañías de Seguros, por Manuel Mallén; Informaciones regionales: Burgos, por Armando Ceballos; Bolsa de Valparaíso; Balance del Banco de España.

Oficinas centrales y talleres: Paseo Rosales, 62. Apartado 469. Madrid.

Dirección en Barcelona: Pasaje Casa de Verdes, 15. Torre. Barcelona.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Accidente desgraciado

Esta tarde, a las cinco y media aproximadamente, recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro, José López Prieto, de 31 años, domiciliado en la calle Arcántara, número 17.

Los médicos y el practicante de guardia apreciaron a López una erosión en la región malar y síntomas de alcoholismo.

Pronóstico leve.

La lesión que presenta se la produjo al caerse al suelo en la calle de Alfonso XIII. Después de curado convenientemente, pasó a su domicilio.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

El camello desterrado por el automóvil

Las caravanas compuestas de camellos, que durante siglos han sido el único medio de transporte a través del desierto, van a ceder el peso a la difusión, cada día más creciente, del automóvil.

Según una relación del «British Department of Overseen Trade» los camiones que desde Alep se difunden a través del desierto de Siri a Alejandreta, que está servida por camiones-automóviles, aumenta continuamente de importancia.

Además, en la actualidad funciona regularmente una línea de automóvil que una Irak y Persia con Siria; desde el mes de Febrero hasta el de Octubre de 1924 fueron transportados en esta línea desde Bagdad a Damasco unos 2.417 viajeros, y en dirección opuesta, unos 4.235; además de los viajes, los automóviles transportan mercancías de poco bulto y de gran valor.

Una calda

Esta tarde tuvo la desgracia de caerse al suelo en la vía pública Antonia García Tarifa, de 58 años, produciéndose la fractura de la extremidad superior del radio, de la que recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

Los médicos y practicantes de guardia calificaron la lesión que padece Antonia grave.

Una vez curada convenientemente pasó a su domicilio, calle Caldereros número 3.

El juzgado correspondiente tiene conocimiento del hecho.

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

Información telefónica

Hoy se ha ocupado el Monte de las Palomas

Magaz dice que hoy se ocuparán varios montes próximos a Axdir y que la operación se realiza felizmente bajo la dirección de Primo de Rivera a bordo del "Alfonso XIII".—El presidente interino despacha con el Monarca.—Se ha concedido el collar de Carlos III a nuestro embajador en París señor Quiñones de León.—El batallón del Infante en premio a su heroísmo retornará a Zaragoza y dará guardia de honor en la Basilica del Pilar el día de la fiesta de la Raza.—También se le hará un homenaje de carácter nacional, al que asistirá el Rey y el Directorio.—Firma regia.—En breve se hará una maniobra en colaboración con las fuerzas francesas.—Otras noticias.

De Madrid

Madrid 30, de las 14 a las 19 t.

Magaz despacha con el Monarca.—Se ha concedido el collar de Carlos III a nuestro embajador en París

El marqués de Magaz llegó a Palacio a las doce de la mañana, manifestando a los periodistas que iba a despachar con el Rey, darle cuenta de las noticias que hasta ahora tenía de Marruecos, en donde se habían reanudado las operaciones.

Salió el marqués de Magaz a la una de la tarde y dijo que el Monarca había firmado algunos decretos, siendo el más saliente la concesión del collar de Carlos III a nuestro embajador en París, señor Quiñones de León, en premio a sus relevantes servicios.

Dijo después el presidente interino que los decretos firmados por el Monarca los facilitarían después en la Presidencia.

Magaz dice que hoy se está operando en Alhucemas.—

La operación consiste en ocupar los montes próximos al poblado de Axdir.—Las columnas avanzan felizmente

El marqués de Magaz manifestó a los periodistas que hoy se estaba operando en Alhucemas y que en aquellos momentos habría adquirido el avance el pleno desarrollo.

Un periodista le dijo: ¿Pero se está operando sobre los lugares que ayer batió la escuadra?

—No—agregó Magaz;—la operación tiene por objeto la ocupación de los montes próximos a las actuales posiciones de Alhucemas.

El objeto del bombardeo de ayer por nuestra escuadra sobre Afrau y Sidi-Dris no tenía otro interés que llamar la atención de los rebeldes por aquellos lugares y equiparlos.

Audiencias regias

Esta mañana el Monarca concedió audiencia a los marqueses de Larios y al teniente de infantería señor González.

La operación en Alhucemas se desarrolla con normalidad

A las dos de la tarde abandonó el marqués de Magaz la presidencia, manifestando a los periodistas que hasta aquellos momentos no tenía más noticias de Alhucemas que las ya comunicadas, y que sabía que la operación se desarrollaba normalmente, llenándose todos los objetivos propuestos.

Agregó que esperaba de un momento a otro recibir noticias del Alto Comisario, que presenciaría y dirige la operación desde el acorazado «Alfonso XIII», y el cual le comunicaría detalles de la misma.

—¿Llegarán hoy hasta Axdir?—preguntó un periodista.

—No lo sé—dijo Magaz;—pues ello depende de que éste el poblado sea objetivo impuesto en la operación de hoy, cosa que yo ignora.

Terminó diciendo el presidente accidental que volvería a las cinco a la presidencia por si recibía alguna noticia de Marruecos poder facilitarla a la prensa.

El despacho del presidente

El marqués de Magaz estuvo en la Presidencia despachando con los subsecretarios de Trabajo, Estado, Gracia y Justicia y Gobernación.

Después recibió la visita del presidente del Consejo de administración de la compañía Transmediterránea, señor Dómine.

Firma del Monarca

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Monarca, figuran los siguientes:

Presidencia.—Publicación de la lista de las variantes en vigor, para la admisión de los artículos de consumo de procedencia extranjera para los servicios del Estado.

Guerra.—Concediendo el pase a la segunda reserva por edad, al general de brigada en situación de primera, don Gerardo Palamos, en la actualidad jefe de la brigada de infantería de Mallorca.

Concediendo el ascenso a general de brigada al coronel de infantería don Manuel Burguete.

Gobernación.—Jubilando a partir del 4 de Octubre al comisario de segunda clase del cuerpo de vigilancia don Vicente Cuadrupain.

Primo de Rivera hace importantes declaraciones antes de salir de Melilla.—Es posible que se realice una gran maniobra en colaboración con los franceses

El general Primo de Rivera, antes de partir de Melilla para Alhucemas en la tarde de ayer, manifestó a los periodistas que las operaciones comenzarían hoy en diversos puntos del frente y que la moral de los rebeldes estaba muy relajada, esperando de un momento a otro que muchas tribus que figuran en vanguardia de nuestras avanzadillas realicen importantes actos de sumisión.

Agregó que en breve en la zona oriental se realizará una gran maniobra combinada con nuestros colaboradores los franceses.

El batallón del infante regresará a Zaragoza como preciada distinción y dará guardia de honor el Día de la Raza, en la basilica del Pilar.—Otros homenajes

El general Primo de Rivera también manifestó a los periodistas de Melilla a presencia del general García Aldave, comandante general interino, que en nombre del ejército expedicionario de Africa, concedía el retorno a Zaragoza al heroico batallón de infantería del Infante número 5, el cual el día 12 de octubre, Fiesta de la Raza, dará guardia de honor en la basilica del Pilar.

Agregó el general que este batallón que se batió heroicamente en el año 1923, en la posición de Beni Solar, ha vuelto a repetir su hazaña hace poco como parte integrante de la gloriosa posición de Kudia Tahar.

El batallón, a su paso por Madrid, será recibido por el Rey, el Gobierno en pleno y demás autoridades, tributándosele un homenaje que tendrá carácter nacional, teniendo acordado que todas las fuerzas vivas de la corte asistan a los diversos actos que en honor de los infantes se preparan.

La labor del Supremo de Guerra y Marina

Este alto tribunal comenzará en el mes de octubre con las siguientes vistas:

Día 1.—Vista de la causa contra el soldado de infantería Rafael Moreno, acusado por el delito de desobediencia y ofensa a superior.

Día 2.—Causa seguida contra el segundo maquinista de la Armada José Romero, por el delito de acumulación de faltas.

Día 3.—Reunión del pleno para fallar los expedientes.

Magaz llega a la Presidencia y facilita noticias de Marruecos. --- Nuestras tropas han ocupado el Monte de las Palomas y otras posiciones

A las cinco y cuarto de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, y manifestó a los periodistas que acababa de recibir un telegrama de Primo de Rivera, en el que le daba cuenta de que se había terminado la operación y que nuestras tropas habían coronado todos los objetivos.

Se había ocupado el Monte de las Palomas y otras posiciones, cuyos nombres dijo que no recordaba de momento.

Manifestó, por último, el marqués de Magaz que luego facilitaría el parte oficial, al cual habrían de atenerse los periodistas para dar cuenta de las operaciones llevadas a cabo hoy.

La aviación ha cooperado con brillantez a la operación de hoy

Se sabe que las escuadrillas de aviación que manda el infante don Alfonso, tenientes coronales Bayo y Muslera y capitán Urgate han cooperado brillantemente a la operación de hoy, ametrallando a los rebeldes, que en su mayoría usaban traje kaki, siendo puesto en dispersión.

En el monte de Las Palomas no tenían los moros cuando llegaron nuestros soldados, ninguna pieza de artillería.

Los buques de la escuadra y los barcos mercantes permanecieron al zocaire en Morro Viejo, resguardándose del temporal de Poniente.

De Marruecos

Entierro de un oficial

Melilla 30.—Se ha verificado el entierro del oficial de la mehalla jilifiana señor Jiménez, hijo del ex-coronel señor Jiménez Arroyo.

Al fúnebre acto asistieron numerosos jefes y oficiales, siendo presidido el duelo por el comandante general interino señor García Aldave y otras personalidades.

Al cadáver se le tributaron honores por una sección de infantería.

Primo de Rivera felicitado por el Rey

Melilla 30.—El general Primo de Rivera manifestó ayer a los periodistas que había recibido un cariñoso telegrama del Rey, felicitándolo con motivo de celebrar su onomástica.

Dijo el marqués de Estella que pensaba ir a Madrid en los días del 15 al 16 de Octubre próximo.

Manifestó que en breve serían ascendidos a generales algunos coroneles cuyos nombres se negó a facilitar.

Por último, dijo que con la ocupa-

ción de Axdir y la playa de Sidi-Dris, quedaba terminado por ahora el principal objetivo de nuestras operaciones en Alhucemas.

Los periodistas le hablaron del indulto del ex-coronel señor Jiménez Arroyo y dijo el presidente que eso no era asunto de su incumbencia.

Un hijo de Sanjurjo marchará a visitar a su padre

Melilla 30.—El general Primo de Rivera concedió ayer autorización a un hijo del comandante general Sanjurjo para que embarcase en el destructor «Velasco» y se trasladase a Alhucemas para abrazar a su padre, que en la actualidad se encuentra en el cuartel general de Morro Nuevo.

Los pontoneros han hecho un puente en la Cala del Quemado

Melilla 30.—Marcharon a Alhucemas los duques de la Victoria para dirigir las operaciones de evacuación de heridos en las próximas operaciones.

Una compañía del regimiento de ingenieros pontoneros ha construido en la playa del Quemado un desembarcadero, que facilitará grandemente las comunicaciones con los barcos mercantes.

Esta mañana amainó algo el Poniente y con este motivo se reanudaron los desembarcos de material en la playa de Cebadilla.

El capitán Yollif Todavao convaliente, solicita incorporarse

Melilla 30.—Antes de embarcar para Alhucemas el Alto Comisario general Primo de Rivera se le presentó el capitán Yollif, hijo del almirante de nuestra escuadra del mismo apellido, solicitando incorporarse a su mejala para tomar parte en las nuevas operaciones.

Primo de Rivera agradeció el propósito del capitán, pero le rogó desistiera de su intento por estar todavía convaliente de las graves heridas recibidas en las operaciones anteriores peleando en la harca del comandante Muñoz Grande.

Los legionarios han fundado un periódico

Melilla 30.—Los legionarios que acampan en el monte Yebel Malmusi han fundado un periódico titulado «El Eco de Malmusi» y el cual inserta una graciosa glosa a las latas de conserva.

Toros en Sevilla

La tercera de feria

Sevilla 30.—Se lidiaron ocho toros del marqués de Villamarta, por los cuadrilleros de Chicuelo, Valencia II, Litri y Niño de la Palma.

En la plaza hay bastante público.

Como en días anteriores ocupan el palco regio la infanta doña María Luisa y las infantitas.

PRIMERO.—Chicuelo lo saluda con unas verónicas superiorísimas, que le valen una ovación.

En quites alternan Chicuelo y el Niño de la Palma y oyen continuas ovaciones.

Chicuelo brinda al gran tenor Miguel Fleta y realiza una faena de muleta buena matando al bicho de media atravesada, descabella al segundo intento.

Muchas palmas y regalo del divo.

SEGUNDO.—Valencia II veroniquea superiormente, recortando colosal.

En los quites alterna con el Litri y son aplaudidos tocando la música.

Valencia II realiza una faena enorme, intercalando pases de todas las marcas con extraordinario sabor de torero grande, entrando derecho deja un volapié que cae atravesadillo. El toro muere y Valencia II escucha una ovación, concediéndosele la oreja y da la vuelta al ruedo.

(Prosigue la corrida.)

Medina Azahara

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Cemento EL CABALLO

La 1.ª calidad en cementos nacionales

Yesos-Tuberías de todas clases-Azuñes-Ladrillos-Baldosas de barro comprimidas-Rasillas, etc.

DESPACHO:

Pérez Galdós, núm. 10

Telefono 424

CÓRDOBA

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método «Eugene», el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4-50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

Informaciones de hoy 1.º

Comentario breve

La sola sol

La nota importante—de una importancia altamente simpática—en lo que a nuestra capital se refiere, la ha dado el alcalde don José Cruz Conde.

Por su iniciativa, Osio, el cordobés Osio, tendrá en breve plazo una estatua en Córdoba.

Motivo es éste de satisfacción que debemos recoger y hacer resaltar en todo lo que supone y en todo lo que vale.

Porque, aparte del homenaje que con la erección de ese monumento se rinde a la memoria gloriosa de un cordobés glorioso, no está Córdoba sobrada de obras escultóricas—pueden contarse las que en la actualidad existen con los dedos de las manos y aún sobran más de la mitad de esos dedos—para no reconocer gran trascendencia al laudable propósito de aumentar nuestro acervo artístico escultórico.

A los pueblos hay que darles una representación plástica de sus glorias religiosas, artísticas, políticas o guerreras, para que tengan conciencia de su propio valor y las recuerden en todo momento por visión directa, sin necesidad de acudir a libros que se las ensalcen ni a esfuerzos imaginativos que se las rememoren. Un pueblo que conozca el grado de su valía, capacitado está para abordar cualquier empresa resonante.

Y en este aspecto de la cuestión, para nosotros tan trascendente como el del ornato y embellecimiento de la ciudad, el proyecto de nuestro alcalde, a su vez convalidado para su ejecución a un artista insigne, señala una orientación espiritual digna de todo encomio, porque será, si en ella se persevera, como es de desear, un positivo factor estimulante, para que el pueblo mismo coadyuve al engrandecimiento de Córdoba. F.

Nota de la Alcaldía

Las horas de apertura y cierre de los establecimientos

La delegación local del Consejo de Trabajo en sesión celebrada el día de la fecha, ha acordado que a partir del día de mañana, primero de octubre y hasta el treinta de abril próximo, rija el horario de apertura y cierre de los establecimientos de tejidos y similares que a continuación se expresa: Apertura, nueve de la mañana; cerrado para comida, de una a tres de la tarde; apertura por la tarde, a las tres para cerrar a las siete.

Lo que se hace público para conocimiento de las entidades interesadas.

Córdoba 30 de septiembre de 1925.—El alcalde-presidente, J. Cruz Conde.

Antisárnico

“HAZUL”

Sin baño,
no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4.50 frasco

“Patria Chica”

El sumario del número 95 de esta popular revista, tan ameno e interesante como de costumbre, es el siguiente:

Ladrando a la luna.—Así da gusto la vida.—Informaciones europeas. El famoso sabio doctor Verhoff ha estado en Córdoba. . . Y ha injertado glándulas de mono! . . . Perfil de la decena.—Al que le dé, que perdone.—Los del antiguo régimen. ¿Qué hace V. ahora en este forzado ostracismo?—Gacillas de pago.—Coplas para un concurso de cante «jondo».—Una comida.—Un anónimo... firmado.—Y otros más tan entrapéticos y euriímicos como los trabajos literarios que acabamos de consignar.

Biblioteca de LA VOZ (40)

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

Viajes Morrocotudos

En busca del “Trifinus Melancólicus.”

Chang que, traducido al castellano, quiere decir «montes celestes», y como ya sabrá alguno que otro de nuestros lectores, separa la China del Turquestán ruso sin necesidad de pasar por Turrelodonés.

Bien podemos decir que cruzamos aquellos sitios como sobre asecuas, y por haber salido de ellos sin quemaduras graves y con el globo incólume áien pudimos darnos con un coco en los pechos a falta de canto.

Traspuestos los montes, el viento aminoró considerablemente y nuestra marcha se hizo más agradable, sobre que se trataba de un país completamente distinto de los que habíamos recorrido.

Antes de pasar adelante, creemos oportuno recomendar a nuestros lectores que siempre que puedan prefieran el globo a la carretilla, los zancos a cualquier otro medio de locomoción, pues además de avanzar sin temor a descarrilamientos ni atropellos, se evitarán los enojosos registros de las aduanas.

Afortunadamente, formaba parte de la documentación rusa que cerraba nuestro globo un interesante mapa del imperio chino que, aunque estaba todo borrado y hecho sin duda por algún veterinario de Pekín, nos prestó buenos servicios durante nuestro

viaje sobre aquellas comarcas, por lo cual lo pegamos en un sitio visible del aerostato, entre la partida de bautismo de un colchero ruso y el anuncio de una subasta de cafeteras del mismo metal.

Preparando nos hallábamos una merienda de caracoles y yemas de coco cuando vimos pasar por debajo de nosotros con gran velocidad una población completa y vistosa. Se conoce que llevaba prisa.

No era ésta, sin embargo, tan marcada que nos permitiera hacernos cargo del carácter del pueblo.

Era todo de madera, y con las casas tan bajas, que desde el globo nos pareció más que ciudad un saldo de tejados. El rumor de la población llegaba hasta nuestros castos oídos, pareciéndonos extraña hasta no más aquella mezcla de golpes de tantán, voces de vendedores ladrados de muchachos y gritos de perros. Los trajes de los habitantes eran muy raros, mezcla de chino y turquestano, y todo ello resultaba verdaderamente pintoresco. Lo único que no pudimos ver, dada la velocidad y la distancia, era si estaba echada o no la llave de la despensa del mandarín.

En las cercanías de la población pastaban grandes rebaños de cabras apreciables, capitaneados por pastores amarillentos que con sus torcidos oídos y la boca de par en par miraban asombrados el paso de nuestro globo.

Perdida de vista la población e igualmente perdidos los ganados (aunque esto resulte extraño), pusimos los ojos en el mapa mencionado y supimos que la ciudad que acabábamos de ver era Kachgar y que estábamos sobre Tíbet, región de la China donde las cabras son tan famosas como aquí lo son (dicho sea sin ofender a las cabras) D. T. . . . y Garibaldi.

Necesitábamos echar pie a tierra, porque nos molestaba ya un vuelo tan prolongado y nos era preciso proveernos de algo que nos enganchara a un punto elevado de la tierra.

Nuestro maravilloso ingenio y nuestra prodigiosa actividad

NOTICIAS LOCALES

Nuevo bachiller

El aplicado joven Rafael Arjona Soto, hijo de la culta y distinguida maestra nacional de Montilla doña Julia Soto Molina, acabó de terminar con gran brillantez los estudios del Bachillerato en el Instituto de Cabra.

Reciban madre e hijo nuestra cordial felicitación.

Viajeros

Ayer pasaron el día en esta capital el exdiputado provincial don José Fernández y el notario de Baena don Diego López Moya, queridos amigos nuestros.

A Madrid

Ayer en el rápido marchó a Madrid el magistrado del Supremo don Diego López Moya, que ha visitado esta provincia con motivo de un fausto suceso familiar.

Natalicio

En Posadas ha dado a luz felizmente una niña la señora doña Antonia Lara Fernández, distinguida esposa del recaudador de Contribuciones de aquella zona, don Manuel Jiménez Pulido, querido amigo nuestro.

Un compañero

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro distinguido compañero en la prensa, don Antonio Ariosa Asmarata, redactor gráfico de nuestro colega en la ciudad condal «El Diario de Barcelona».

El estimado compañero, al que acompaña su distinguida esposa, se propone pasar varios días en esta capital.

Sea bienvenido y le deseamos que le resulte grata su estancia entre nosotros.

Subasta

El lunes próximo, 5 de Octubre, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros, la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la oficina y central, durante el mes de Febrero último y que con arreglo a los estatutos de la casa, corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Música en la Victoria

Esta noche, de diez a doce, dará un concierto en la Victoria la Banda municipal de música que dirige el maestro Gómez Camarero.

Interpretará el siguiente programa:

«Mimi, la Milinette», one-step, Pacheco; «El Profeta», gran marcha, Meyerbeer; «La Vaquerita», escena del reloj, Rosillo; «La boda de Luis Alonso», intermedio, Jiménez; «¡Oh, Bayadera!», Kalman; «Lagartijilla», pasodoble torero (1.ª vez), Martín.

Destino

Don Juan Kiadelán, comandante de Caballería, distinguido amigo nuestro, ha sido destinado al regimiento de Sagunto.

Altamirano Marín

Después de una carrera brillante llevada a fin con éxito lisonjero se ha licenciado en Medicina y Cirugía don José Altamirano Marín, modelo de jóvenes aplicados.

A sus padres, los señores de Altamirano familia muy estimada en Córdoba por bondades y su distinción, y a su nuevo co, nuestro efusivo parabien.

Ayer en los andenes

Un vagón descarrilado

En la tarde de ayer un vagón que iba ganchado a la máquina de maniobras descarriló en las inmediaciones de la estación de Cercadilla.

La vía quedó interceptada por espacio de media hora, lo que ocasionó el retraso consiguiente al tren correo de Málaga.

Al lugar del accidente se envió una máquina con un vagón de viajeros, haciendo el trasbordo aquellos que tenían que continuar el viaje en el tren correo de Madrid.

Una brigada de obreros encarriló el vagón, quedando la vía expedita a los pocos momentos.

ACEITUNAS

Desde el día se compran las de verdeo, clases manzanilla y gordal en el Almacén de Francisco Torrent, San Cayetano, sin número. Córdoba.

no podían estar ociosos un momento, y esta vez nos ayudaron en la construcción de un ancla, que formamos con los herrajes de los faroles del coche que nos servía de barquilla y valiéndonos de un cable formado por tiras del toldo unidas entre sí fraternalmente con paciencia y con goma.

Colgado del globo dicho artefacto, dormimos tranquilos, esperando que llegase la ocasión de echar el ancla y sintiendo la nostalgia de los camellos de la Meca con o sin odaliscas.

Al acostarnos el viento era fuerte y soplaban constantemente hacia Oriente, por lo cual nos echamos a dormir como dos aeronautas bienaventurados.

Pasó la noche con la particularidad de que pasó más pronto para nosotros que para el resto de la humanidad, pues a la altura de 2.000 metros en que nos hallábamos amaneció mucho antes que en el nivel de la tierra, a la cual veíamos desde lo alto sumida en tinieblas.

Es decir, que mientras nosotros estábamos desayunándonos y leyendo los periódicos de la mañana, oíamos desde lo alto cómo roncaban aún los conejos en sus madrigueras y como se daban serenata unos a otros los grillos del Thibet, que tienen, dicho sea de paso, la particularidad de ser lo mismo que todos los grillos del mundo.

II

EL AMANECER.—UN BAUTIZO EN EL AIRE.—TERRIBLE CONTRATIEMPO.—¡POBRE KAUDARÓ!—TELEGRAMAS ALARMANTES.—UN ALMA EN PENSA.—LA TEMPESTAD.—¡VALIENTE FRÍO!

Poco a poco fueron coloreándose las crestas de los montes, pues las de los gallos ya estaban coloreadas, y el campo se sonreía, y el rocío cayendo sobre nuestro montgolfier, nos hacía pensar que podríamos ser víctimas de un reblandecimiento. (En el globo, se entiende). Gracias a que semejante preocupación

estaba compensada al considerar que los habitantes de la tierra se hallarían a tales horas tomando la leche de burra para curar se los catarros pertinaces.

Les chocará a ustedes que nos hubiéramos dormido tan tranquilos sabiendo que el aire del globo, al enfriarse, deja de sostenerlo en el espacio; pero debo advertirles que habíamos leído anteriormente los papeles que formaban al globo, y entre ellos habíamos noticiado que encendían el pelo, decretos que ardían en un candil y hasta cartas amorosas llenas de fuego. ¡Calculen ustedes la temperatura del aire encerrado allí!

El primer acto oficial de aquel día fué bautizar el globo que nos conducía. Estuvimos durante largo rato pensando qué nombre le daríamos, y se nos ocurrieron muchos; pero desechamos casi todos los que pusimos en lista.

No quisimos llamarle *Canalejas*, por temor a caer antes de lo que deseábamos; no le titulamos *E éctra*, porque no se había estrenado todavía el famoso drama de este nombre; tampoco le aplicamos el nombre de *Ravachol*, porque la explosión hubiera sido inevitable, y, finalmente, a punto ya de titularle *Bella Chelita* preterimos por unanimidad que se denominara *San Caralampio*, por ser el santo de aquel día.

Entre los festejos que en la barquilla celebramos para solemnizar el bautizo, hubo algunos que parece increíble que tuviéramos humor para efectuarlos, entre ellos lidiar caracoles, emborracharnos con agua de coco y jugar al escondite.

Todo iba bien hasta este momento; pero como no había para nosotros dicha duradera desde que salimos de nuestra patria en busca del *trifinus*, ocurrió que después de haber pasado el día sin novedad, a eso del anochecer se me antojó fumar y pedí un pitillo a mi compañero, que se dispuso a entregármelo inmediatamente, pero en el instante de verificarlo acertó a pasar volando junto al globo un avechicho muy pequeño y sumamente raro que cursaba los espacios sin alas y llevaba en la cabeza un gorro de punto.

EN HORNACHUELOS

Un formidable incendio destruye totalmente un edificio

Se quemaron once mil arrobas de carbón y más de mil de paja

Los vecinos de Hornachuelos que en la noche del 28 del actual se declaró un formidable incendio en un edificio situado en el calle del Castillo, de aquella villa.

En el silencio de la noche, las campanas de la parroquia, tocando arrebatadoramente, sembraron la alarma en el vecindario.

Un enorme resplandor rojizo cubría por completo gran parte de las casas del pueblo y la extraordinaria cantidad de chispas transportadas por el viento reinante al otro lado de la población, ponían una nota de horror en el ánimo de los pacíficos habitantes.

No puede decirse que no quedó una sola persona en el interior de sus respectivos domicilios, a los pocos momentos de oírse la señal de fuego.

El siniestro tenía lugar en una casa propiedad del vecino de Hornachuelos Baldorrraco Sancho, enclavada en la referida calle del Castillo.

A poco de iniciado el incendio se presentaron en el lugar del suceso las autoridades.

Una multitud de personas allí congregadas se agolpaba por acercarse a la casa siniestrada, auxiliándose los agentes de la autoridad y la guardia civil.

El aspecto que ofrecía el edificio era imponente.

Las llamas salían del interior del edificio amenazando propagarse a los edificios adyacentes.

Los esfuerzos realizaron varios núcleos de bomberos, el instituto del pueblo y un gran número de vecinos. Los medios de que se dispusieron para conseguir sus propósitos, fueron nulos ante la magnitud de las llamas. En el interior del edificio, estaban almacenadas unas mil arrobas de paja y once mil arrobas de carbón, propiedad del vecino José Lezy González.

Las baterías, incendiadas totalmente, por lo que el siniestro adquiriese desde sus primeros instantes proporciones fantásticas.

Quince minutos de declararse el incendio, la casa se convirtió en una inmensa hoguera.

Conseguido salvarse de las llamas nada en absoluto. El edificio quedó totalmente destruido.

Primeramente la exposición en que colocadas las vidas cuantos intervinieron en los trabajos de salvamento, no se han tenido que registrar, afortunadamente, desgracias personales.

En cuanto al edificio, como el carbón y la paja destruidos, estaban asegurados. Este formidable incendio ha producido gran alarma en el vecindario de Hornachuelos.

Un ángel más

Muy sinceramente enviamos nuestro sentido pésame a nuestro excelente amigo Vicente Casares Cruz, fotograbador de LA VOZ, por la muerte de su hija, dada a luz recientemente por su distinguida esposa.

Ya sabe nuestro querido compañero Casares lo mucho que en esta casa se le quiere y la parte activa que tomamos en este duelo que ha venido a interrumpir las alegrías de un hogar dichoso.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

DODGE

Ventas al contado y aplazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

“LA CONCEPCIÓN”

Confitería y Pastelería Antonio Mira (Mirita)

La más popular y acreditada confitería por la excelencia de sus géneros. La preferida en pastelería y repostería.—Toda clase de fiambres.

CONCEPCIÓN, 27

GRAN RESTAURANT

de

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Bail, 3

el más popular y de mayor fama andaluza por su excelente cocina.

COSAS DEL VINO

El hombre que aporreara las puertas

Y duerme en la comisaría

Anoche, los guardias de Seguridad condujeron a presencia del agente de guardia en la comisaría, a un sujeto llamado Eulogio Peña Gómez, de 37 años, casado, y natural de Porcuna, que en posesión de una mona de pronóstico, se dedicó al entretenido deporte de llamar en todas las puertas de la calleja de Munda, y calles Conde de Cárdenas y Duque de Hornachuelos.

Eulogio, a quien las libaciones alcohólicas le producen cierto desahogo comunicativo, se empeñó en buscar a una parienta suya muy cerca de las doce de la noche, y claro, como ignoraba con la «mona» que tenía su domicilio, pues creyó oportuno molestar a toda la vecindad del barrio de la Compañía.

En la comisaría dijo el bueno de Peña que era albañil, y después se averiguó que presta sus servicios en el Hospital de Agudos.

También dijo el beodo que de una puerta había salido un señor con un garrote y que le había propinado una paliza, cosa que también resultó falsa, por todo lo cual pasó al calabozo, en donde se refrescó seguramente.

Enrique Carmona Vacca

Coloniales Importación de cafés
CÓRDOBA

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes Rute

GRAN TEATRO DE CÓRDOBA

El abono para FLETA

Para poder servir los numerosos pedidos de abono que diariamente se reciben en Conserjería, para esta capital y para otras poblaciones, la Empresa ha acordado que

Continúe abierto el abono

los jueves de tres de la tarde a doce de la noche y mañana viernes a iguales horas, quedando cerrado definitivamente el mismo mañana viernes.

Están al tanto las localidades para estas DOS FUNCIONES, que constituirán la nota más culminante de la actual temporada. El debut de la

Compañía del Teatro Real de Madrid

tendrá lugar el sábado 3 de Octubre con la ópera

LA LOHEME

y escogidísimo reparto y la presentación del mejor tenor del mundo, nuestro compatriota

MIGUEL FLETA

tendrá lugar el domingo 4 de Octubre con la hermosa ópera **TOSCA**

Studio Y. J. J.

EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Información telefónica

Consejo del Directorio.-Parte oficial de Marruecos sobre la importante operación de avance efectuada ayer en el sector de Alhucemas ocupando ventajosas posiciones T Sevilla; final de la corrida.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

Parte oficial de Marruecos

A última hora de la tarde se facilitó en la Presidencia una nota oficiosa, con las siguientes noticias comunicadas por el general Primo de Rivera:

Esta mañana, al amanecer, nuestras fuerzas empezaron el movimiento de avance previsto, que tiene por objetivo la ocupación de la importante línea de altura Taramara, Baivar y las Palomas, que domina el Islit y río y Morro Nuevo, constituyendo un excelente apoyo para el próximo avance que se llevará a cabo en breve plazo.

Con nuestras tropas han cooperado la artillería de mar y tierra, las de la isla de Alhucemas y la aviación de manera admirable, comportándose nuestras fuerzas con gran bizarría, como siempre, y muy bien dirigidas. Merced a ello y no obstante lo duro del terreno y la tenaz resistencia que oponía el enemigo en algunos puntos, lograron sus objetivos con relativa celeridad, pues a las 14-15 daba por terminada la operación el general en jefe, en parte que transmitió desde el acorazado «Alfonso XIII», que ha intervenido también activamente en el combate.

La jornada ha sido fatigosa y dura y menos sangrienta que las anteriores, pues nuestras bajas son unas cien en total, muchas leves, y de ellas nueve entre jefes y oficiales, de los que no ha habido ningún muerto.

El general en jefe dedica grandes elogios al comportamiento de todos, al que atribuye la nueva victoria obtenida sobre Abd-el-Krim, que, no obstante emplear sus más escogidas huestes, no ha logrado contener nuestro arrollador empuje.

El tiempo es espléndido.

Consejo del Directorio.-La referencia

A las nueve y media de la noche terminó la reunión celebrada en la Presidencia por los vocales del Directorio.

A la salida facilitó la acostumbrada referencia el general Vallespinosa.

De Marruecos dijo que no había nada nuevo después del parte recibido a medio día porque aún no habían recibido la conferencia de la tarde del presidente.

Agregó que dicha conferencia la facilitaría por parte en la oficina de información.

La impresión es optimista y la operación se ha hecho con pocas bajas.

El Consejo despachó asuntos llevados por el subsecretario de Guerra.

Dijo también el general Vallespinosa que mañana asistiría a la apertura de curso, acto que ha de celebrarse con la solemnidad acostumbrada en el paraninfo de la Universidad Central.

Dice el general Jordana

El general Gómez Jordana salió a la diez y media de la Presidencia para cenar.

Dijo que no había terminado de transmitirse la conferencia y que más tarde se facilitarían a los periodistas, pues con los datos transmitidos por el presidente se redactaría el correspondiente parte oficial.

Las impresiones son muy buenas. Hemos llegado al río Islit, que limita la cabila de Bocoya y la fracción de Axdir que ha sido tomada ya.

Claro que no hemos llegado aún a lo que suele llamarse Axdir; esto es al caserío de Axdir, donde tiene la casa Abd-el-Krim, pues para ello faltan todavía tomar algunos puestos.

La operación se ha efectuado con arreglo al plan preconcebido.

La profundidad del avance es de dos kilómetros que representan algo más por las barrancadas y desigualdades del terreno.

Ministro plenipotenciario

Se ha concedido el ascenso a plenipotenciario de segunda clase a don Antonio Benítez y Fernández, ministro de España en Rio Janeiro.

Una conferencia

El culto escritor y crítico portugués don Fidelino Figueirelo, de la Universidad de Lisboa, pronunciará el sábado próximo una conferencia en el Centro de estudios Históricas, desarrollando el tema «El japonés como género típico de la literatura portuguesa.»

Investidura de caballeros

El domingo próximo, en la iglesia del convento de las Calatravas, recibirán la investidura de caballeros de la Orden de Montesa, los señores don Pedro de César López de Hoyo y Portocarrero y don Damián de Oriol y Amigo de Ibero.

Un obrero electrocutado

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital se recibió por la tarde un aviso para que un médico de guardia se personara en la casa número 76 de la calle de Méndez Alvarez, donde un obrero había recibido una descarga eléctrica.

Dicho obrero, llamado Legido Jiménez Granizo, de 35 años de edad, cuando se hallaba limpiando un transformador recibió una descarga eléctrica que lo derribó a tierra.

Cuando llegó el médico el desdichado obrero era ya cadáver.

El juzgado interviene en el asunto.

Suicidio de una enferma

En la calle de Esparteros ocurrió tarde un suceso que impresionó hondamente al vecindario.

Desde hace tiempo, se encontraba gravemente enferma una vecina de la casa número 8, piso 3.º, llamada María Ramos.

El médico de cabecera, después de detenido reconocimiento, le dijo que preciso que se sometiera a una operación quirúrgica.

Tal efecto produjo esto en la enferma poco después de marcharse el médico aprovechando un momento en que se encontraba sola, se arrojó por la ventana su habitación al piso.

Varios vecinos acudieron en auxilio de la suicida, trasladándola a la casa de Socorro del distrito de San Jerónimo poco de ingresar.

El Juzgado de distrito del Congreso de el traslado del cadáver a la práctica de la autopsia.

De Madrid

Noticias del avance de Alhucemas

Melilla 30.—Ha empezado a recibir noticias con detalles de la operación de avance en el sector de Alhucemas.

Se inició el movimiento de avance de las siete de la mañana en tierra, pléndonlo.

El general Saro avanzó con su columna por la derecha y el general Fernández con la suya por la izquierda.

Cooperaron la escuadra y la aviación cazamente.

Se ocuparon todos los objetivos previstos.

El enemigo con está más débil que en días anteriores y a los disparos de las escuadras.

En la desembocadura del Kert, bombardeando la escuadra francesa.

El general Primo de Rivera se encuentra a bordo del acorazado «Alfonso XIII».

Saro ocupó los cerros de Taramara y Baivar, sus posiciones.

El general Fernández Pérez se encuentra en las Palomas, después de haber tomado el Islit.

Auto Omnibus de Cerro Muriano

Desde el día 1.º de Octubre actual, las salidas y llegadas serán en las inmediaciones de la Estua del Gran Capitán y a las horas siguientes:

De Córdoba: 8 de la mañana y 4 30 de la tarde

De Cerro Muriano: 9 30 de la mañana y 7 30 de la tarde

El recorrido se invierten unos 40 minutos. Se alquila a las horas libres de ser para excursiones particulares.

El Monte de las Palomas era la parte más defendida por los rebeldes.

Antes de mediodía fueron ocupados los objetivos.

El enemigo huyó, atravesando el río hacia Yebel Zalul.

La columna y la escuadra con gran esfuerzo atacaron al enemigo en el Monte de las Palomas y las alturas próximas.

Ayer para preparar el avance efectuado por muchos aparatos volaron sobre el Monte de las Palomas y lugares donde se encontraban los rebeldes.

Toros en Sevilla

(Final de la corrida de ayer)

Sevilla 30.—TERCERO.—Es negro y cornibrocho.

Litri ejecuta unas verónicas valientes.

Con la muleta hace una faena valiente solo con el toro. Al iniciar un pase recibe un palotazo en el pecho sin consecuencias.

Vuelve al toro y sigue tranquilo y valiente.

El toro está muy quedado. Mete media estocada en su sitio; más pases para igualar y dos pinchazos y el toro dobla.

CUARTO.—El Niño de la Palma intenta cargarlo y el toro se le va.

La muleta hace una faena por ayudadas naturales y otras marcas. Receta un pinchazo hondo y media atravesadilla. Descabella.

CINCO.—Chicuelo lo saluda con varias verónicas y un farol.

Con la muleta una faena, empezando por dos ayudados y otros altos y bajos con inteligencia.

Deja media estocada que mata sin puntilla. (Ovación y oreja.)

SEXTO.—Valencia II veroniquea bien.

También está valiente con la muleta aguantando las tarascadas del toro que está difícil.

Un pinchazo y más trasteo. Otro pinchazo hondo. Descabella al primer golpe. (Palmas.)

SEPTIMO.—El Litri veroniquea parando.

El toro es manso.

Litri da unos parones en los quites que se aplauden.

Con la muleta hace una faena superior para un pinchazo y una estocada hasta la bola. (Gran ovación, oreja y vuelta.)

OCTAVO.—El Niño de la Palma es aplaudido veroniqueando como también en el primer quite, valiente y afiligranado.

Chicuelo es aplaudido en su turno, en otro artístico.

El Niño de la Palma ejecuta tres naturales, entre otros pases sin relieve.

Da dos pinchazos y descabella al primer golpe.

Primera casa exportadora de cates postales

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.—Córdoba

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

El suceso de anoche

Un joven resulta herido

Y no conoce al agresor

Anoche a las diez y media se presentó en la Casa de Socorro un sujeto llamado Manuel Valverde Garcia, de 29 años, solicitando del médico de guardia asistencia facultativa por haber resultado herido.

El facultativo señor Ortiz Clot curó a Valverde de una herida inciso-punzante al nivel del onceavo espacio intercostal derecho y otra de la misma índole en la cara anterior del hombro izquierdo.

También fué curado de una herida incisa en el pabellón de la oreja izquierda, todas ellas calificadas de pronóstico reservado.

De la Casa de Socorro se dió aviso a la Comisaría, a donde fué trasladado Valverde por un guardia de Seguridad, manifestando aquél que encontrándose en las inmediaciones de la estación de Cercadilla se le acercó un sujeto a quien solo conoce de vista y que después de cruzar pocas palabras, éste haciendo uso de una navaja le agredió, emprendiendo después la fuga.

Manuel Valverde al sentirse herido se trasladó por su pie a la Casa de Socorro.

Los agentes de vigilancia recorrieron el lugar de la agresión y sus alrededores, con el objeto de detener al agresor, el cual no fué encontrado.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado de instrucción respectivo.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería
de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28. Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán).

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

BAR GRANADA

Se reciben diariamente toda clase de pescados y mariscos. Tapas variadas.

Concepción, 16

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Salón Variedades

Con la reposición de la comedia de Muñoz Seca, «El Rayo», se despide esta noche del público cordobés, el genial primer actor don Francisco Robles, que tantos aplausos ha conquistado en el popular Salón.

Siendo esta la función de despedida y beneficio del señor Robles, éste y su compañía dan el adiós a la ciudad de los Califas, por la que sienten gran simpatía.

Para realce del programa, en honor al beneficiado tomarán parte artistas de valía en el género de variedades y canto «jondo».

“ANDALUCI”

El último número publicado de la notable revista de este título contiene el siguiente sumario:

Almería. La ciudad del oro, por Miguel España; Flores malagueñas, por Ildefonso Fernández Soto; Andújar, por Antonio Sarazá Murcia; La Cartuja de... Pedro Gutiérrez y José María Meaurio; Córdoba y la Exposición Ibero-Americana, por Rafael Sánchez Gómez; El restaurador del templo de San Pablo; Victoriano Chicote, por Vicente Orti Belmonte; Las murallas de Córdoba, por Rafael Castejón; Andalucía Industrial; El maestro Camarero, por Ausanur; Angel de Saavedra, por Ricardo de Montis; Damas cordobesas. La marquesa de la Mota de Trejo; Real Colegiata de San Hipólito, por Mariano Sarazá Murcia; El parque sevillano, por S. y J. Alvarez Quintero; Dora, danza, por A. Jiménez Lora; Sección de noticias; La exposición de Linares; La feria de Córdoba, por P. P. T.; Fotografías de Kaviak, Walken, Torres Molina, Nogales, Torres, Butler, Santos, Caballero Infante y Lucas.

La Anisadora Moderna fábrica de aguardientes de Antonio Porras, propietario exclusivo de la marca rico Anís

Crema de Guindas

Avenida de Cervantes, 30

Compre en la Droguería “El Arco Iris”

Gran surtido en Perfumería para regalos

J. Chinchilla

Librería, 15.—Precios sin competencia.

DOCTOR CABALLERO

DENTISTA

Concepción, 16. principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Se desea con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones; se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse

Apartado de Correos 4.026.—Madrid.

De la provincia

Robo en un establecimiento

En la casa cuartel de la guardia civil de Belmez se presentó el vecino de aquella localidad Juan de Dios Pardo Herencia, dueño del establecimiento de ultramarinos y bebidas establecido en la calle de Arandita denunciando ante la benemérita que del referido comercio le habían sustraído 75 pesetas en metálico y diversos efectos durante la madrugada de ayer.

La guardia civil empezó la práctica de las diligencias correspondientes para averiguar el paradero del autor o autores del robo, dando como resultado el considerar como presuntos autores del hecho denunciado a los vecinos de Belmez Eduardo Sánchez Carretero y Juan Rodríguez Gómez, sujetos de dudosos antecedentes, que se hallan en la actualidad procesados por distintos juzgados y por hechos análogos.

Sánchez Carretero y Rodríguez Gómez, que disfrutaban de libertad provisional, se encontraban en la feria de Pozoblanco cuando la benemérita trató de buscarlos en sus domicilios de Belmez, por cuyo motivo no fueron detenidos en el acto.

El juzgado municipal entiende en el asunto.

Dinero que se extravía

El vecino de Villanueva de Córdoba Francisco Rico Barea, de 58 años de edad, denunció en la casa cuartel de aquella localidad que en el trayecto de su domicilio en Villanueva hasta la estación férrea de Pozoblanco se le habían extraviado 2.450 pesetas que guardaba en el pecho.

A pesar de las diligencias practicadas por la benemérita para averiguar el paradero de «tanta blanca», aún no se ha obtenido un resultado satisfactorio.

Es de esperar que las encuentre un alma caritativa y las pesetas extraviadas vuelvan a poder de su legítimo dueño.

¡Ya apareció el rollo!

La guardia civil de Villanueva del Rey comunica a este gobierno civil que en el río Guadiato y sitio conocido por Charca de la Parra, apareció el rollo de hilo de hierro galvanizado que hace días desapareció de la vía férrea de Cercadilla a Belmez, como oportunamente dimos a conocer a nuestros lectores.

La benemérita continúa la práctica de diligencias para averiguar el paradero de los autores (el rollo pesaba mucho) del hecho, y el atestado instruido al efecto se ha pasado al juez municipal de Villanueva del Rey.

Un detenido

La benemérita del puesto de Dos Torres ha detenido al vecino de aquel pueblo Nicolás Buiciegas Iglesias, que tenía en su poder una caballería de dudosa procedencia, siendo falsa la guía correspondiente al removiante.

Iglesias quedó a disposición del juez municipal.

El respeto a los árboles

Cuando se hallaba prestando servicio de correría una pareja de la guardia civil del puesto de la aldea de Ojuelos Altos (Fuente Obajuna), les fué denunciado por el vecino de la aldea de la Garrañosa, Pedro

Reyes Galiano, de 54 años, que en la noche anterior, alguien que desconoce, le tronchó tres árboles eucaliptos de una finca de su propiedad.

La benemérita practicó las oportunas diligencias para averiguar quienes podrán ser los autores del hecho, sin que hasta ahora haya averiguado el paradero de los mismos.

Hurto frustrado

Por la guardia civil de Bujalance ha sido detenido el vecino de la localidad Antonio Lara Grande, carpintero de oficio, que intentó hurtar varios efectos en el estanco propiedad de su convecina Ana Venzalá Velasco.

El detenido ingresó en la cárcel a disposición de la autoridad judicial correspondiente.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.-Córdoba

TELÉFONO NÚM. 477

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 30 Septiembre.

En veinticuatro horas

Temperat. máx. al sol y al aire libre	37.0
» a la sombra » » »	30.0
» mínima » » »	12.0
» media » » »	21.0

Oscilación	18.0
Agua de lluvia en milímetros	00.0
Agua evaporada en milímetros	10.0

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	752.7
Temperatura a la sombra	14.4
» de termómetro hmd.°	8.2
Tensión del vapor	4.4
Humedad relativa	35.0
Estado del cielo	despej.
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventol.
Recorrido en 24 horas	89.0

Platería y Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

La casa que más barato vende. — Nada de anuncio: Relojes desde 7 pesetas. Garantía de verdad en composturas y ventas.

Hágase cliente y ahorrará dinero.

Bodegas de Vinos.--Viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Vinos de Rioja de la casa de Martínez Lacuesta.—Haro

Botella 3/4 litro Fino tercer año	1.75 Ptas.
Id. » » Clarete Selecto	1.23 »
Id. » » Clarete Corriente	0.90 »

Servicio a domicilio.

Teléfono 568,

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

TRASLADO PROVISIONAL

Vea los precios a que esta casa salda todos sus artículos

María Cristina y Alfonso XIII. (Frente al Gobierno Civil).--Ventas solo al contado

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º. 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.